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ATA DA 20ª REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA DO CBH - MÉDIO 1 

PARAÍBA DO SUL, realizada no dia 27 de março de 2023 (segunda-feira), em 2 

formato presencial, no Parque de Saudade, localizado à Rua R. Elza Maia de 3 

Amorim, N°3538 - Saudade, Barra Mansa - RJ,  com início às 13h30min e 4 

término às 16h, com a seguinte ordem do dia: 1. Abertura; 2. Aprovação da 5 

pauta; 3. Aprovação da Ata da 49ª Reunião Plenária Ordinária 6 

(13/02/2023); 4. Aprovação da resolução que altera o PPU do CBH-MPS; 5. 7 

Avaliação do desempenho da implementação do plano de bacia - ref. 2022; 8 

6. Encerramento. Item 1. Abertura:  A reunião foi iniciada por Luis Felipe Cesar 9 

(Crescente Fértil) que cumprimentou os presentes e desejou uma boa tarde a 10 

todos, agradecendo a presença. Em seguida, foi feita a leitura da pauta da 11 

reunião. Item 2. Aprovação da pauta; Após a leitura, a pauta foi colocada em 12 

aprovação. Sem contribuições, foi aprovada. Item 3. Aprovação da Ata da 49ª 13 

Reunião Plenária Ordinária (13/02/2023); Sem nenhuma objeção ou 14 

contribuição, a ata foi aprovada. Item 4. Aprovação da resolução que altera o 15 

PPU do CBH-MPS; A proposta inicial discutida em consenso na Oficina de 16 

Sustentabilidade foi apresentada; que requeria a equiparação dos valores da 17 

cobrança no estado do Rio de Janeiro, tomando como referência os valores 18 

praticados atualmente no CBH Rio Dois Rios, comitê que faz parte do mesmo 19 

Contrato de Gestão do CBH-MPS. Flávia Pires (INB) comentou que solicitou ao 20 

Comitê que fossem repassados os documentos das discussões para que o 21 

segmento (usuários) pudesse aprofundar no assunto e debatê-lo virtualmente 22 

para chegar à aprovação, visto que, como a oficina de discussão do tema 23 

aconteceu de forma presencial, muitos usuários não conseguiram participar. 24 

Jane Soares (SAAE VR) relatou que, após a oficina, passou a situação para a 25 

sua direção e comentou sobre as dificuldades em se operacionalizar um 26 

aumento agora para a instituição, ela sugeriu um aumento pela inflação, ou seja, 27 

manter o valor real do PPU em relação ao seu valor anterior, considerando a 28 

variação dos preços ao longo do tempo. Luiz Fernando Carvalheira (P.M. Miguel 29 

Pereira) questionou se o aumento sempre ocorre pelo IPCA, foi esclarecido que 30 

não necessariamente, embora o índice seja o mais utilizado, outros indicadores 31 

de preço podem ser utilizados, dependendo do contexto e das condições 32 

específicas. Diante disso, Cláudio Barreto (P. M. Resende) ponderou que fosse 33 

repensada a sugestão de aumento pelo IPCA. Vera Lúcia Teixeira (SAAE BM), 34 
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por solicitação da Diretoria do SAAE/BM, se manifestou contra qualquer tipo de 35 

aumento. Raissa Guedes (AGEVAP) falou sobre um estudo de cobrança 36 

realizado pela equipe, e os relatórios anuais que podem ser um auxílio. Flávia 37 

Pires (INB) comentou sobre o caráter pedagógico da cobrança para incentivar a 38 

gestão sustentável dos recursos hídricos, frisando que as ações são de 39 

responsabilidade do estado. Luiz Fernando Carvalheira (P.M. Miguel Pereira) 40 

propôs uma proposta de escalonamento para otimizar o uso de recursos e 41 

atender aos requisitos específicos. Como não houve consenso, o grupo decidiu 42 

que o assunto seja aprofundado em outra oficina. Foi solicitado que essa nova 43 

oficina de cobrança ocorra em abril, e que seja convocada uma plenária do 44 

Comitê no início de maio para, possivelmente, oficializar a decisão sobre o 45 

reajuste do PPU; ademais, foi decidido que a data para a oficina seja escolhida 46 

por meio de uma votação pelo Google Forms. Item 5. Avaliação do 47 

desempenho da implementação do plano de bacia - ref. 2022; Raissa 48 

Guedes (AGEVAP) apresentou as execuções das ações do Plano de Bacia 49 

(MOP) em 2022. 6. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi 50 

encerrada pelo Presidente Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil), tendo a presente 51 

ata sido lavrada por mim, Amanda Borges, Estagiária Administrativa e, depois 52 

de aprovada, foi assinada pelo Presidente. 53 

 54 

Volta Redonda, 27 de março de 2023 55 

 56 

 57 

Luis Felipe Cruz Lenz Cesar 58 

Presidente 59 

 60 

Encaminhamentos: 1) Organizar nova oficina para debate sobre aumento do 61 

PPU no CBH-MPS; 2) Convocar nova reunião plenária extraordinária para maio, 62 

para consolidar nova proposta de alteração PPU. 63 

 64 

Lista de Presença: 65 
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Membros representantes do Poder Públicos: Claudio Ribeiro (Fiperj); Wilker 66 

Figueiredo da Luz Júnior (P. M. Barra do Piraí); Vinicius de Azevedo e Carolina 67 

Lacerda (P. M. Barra Mansa); Gizely Gomes (P. M. Volta Redonda); Luiz 68 

Fernando Carvalheira (P.M. Miguel Pereira); Mario Luiz Amaro (P. M. de Piraí); 69 

Cláudio Barreto (P. M. Resende); Geovane Alves de Andrade (Município de 70 

Porto Real); Evandro Batista (P. M. Rio Claro); André Vieria (Secretaria de 71 

Estado de Defesa Civil) e Nicole Martins (P. M. Vassouras); 72 

Membros representantes dos Usuários: Thiago Guedes de Freitas (Águas das 73 

Agulhas Negras S.A.); Vera Lúcia Teixeira (SAAE BM); Fábio Queiroz (Furnas 74 

Centrais Elétricas S.A.); Flávia Pires (INB); Jane Soares (SAAE VR); Antônio 75 

Carlos Filho (CSN); Maria Elizabete e José Arruda (CEDAE); 76 

Membros representantes da Sociedade Civil: Vera de Fátima Martins 77 

(ACAMPAR-RJ); Markus S. W. Budzynkz (ADEFIMPA-RJ); Francisco Gurgel 78 

(Centro Universitário de Volta Redonda – UniFOA); Sandra Avila (APEDEMA-79 

RJ); Mario do Carmo Silva ((O Nosso Vale! A Nossa Vida!); Carin Von Muhlen 80 

(UERJ); Denise Thomé (Associação Civil Vale Verdejante); José Arimathéa 81 

Oliveira (IFRJ) e Luis Felipe Cesar (Crescente Fértil); 82 

Ausência Justificada: André Luiz Moreira da Silva (UBM); 83 

Lista de presença de convidados: Enio Roncarati; 84 

Lista de presença de equipe: Tamires Souza, Raissa Guedes, Ana Caldeira, 85 

Tatiana Ferraz e Amanda Borges (AGEVAP). 86 


